















menemukan dan menentukan jawaban atas pertanyaan rumusan masalah dari penelitian yang telah dilakukan.<sup>12</sup> Menganalisa ini mempunyai tahapan serta merupakan salah satu usaha untuk menemukan jawaban dari perihal persoalan-persoalan dan hal-hal yang diperoleh dari penelitian.

Penelitian deskriptif bertujuan untuk mendeskripsikan. Didalamnya terdapat upaya mencatat, analisis dan menginterpretasikan kondisi-kondisi yang sedang terjadi. Penelitian ini tidak menguji hipotesa atau tidak menggunakan hipotesa, melainkan hanya mendeskripsikan informasi apa adanya sesuai dengan variabel-variabel yang di teliti.<sup>13</sup> Peneliti dituntut untuk cermat, teliti dan konsisten dengan apa yang ditetapkan sebagai tujuan dalam penelitiannya. Untuk itulah tingkat obyektivitas bagi peneliti harus tetap selalu terjaga dengan cara mencatat data atau fakta tanpa harus dengan cepat membuat interpretasi, apalagi opini diri, yang mana berarti tidak memberikan pendapat yang bersifat subjektif pada data yang didapat, agar dapat mencapai tujuan yang diharapkan.<sup>14</sup>

Analisis data dalam penelitian kualitatif, dilakukan pada saat pengumpulan data berlangsung dan setelah selesai pengumpulan data. Ketika wawancara, peneliti sudah melakukan analisis terhadap jawaban yang diwawancarai. Menurut Miles dan Huberman sebagaimana yang dikutip oleh Prof. Dr. Sugiyono, menyatakan bahwa kegiatan analisis data kualitatif dilakukan

---

<sup>12</sup> Husen Sayuti, *Pengantar Metodologi Riset*, (Jakarta: Fajar Agung, 1990), hal. 69.

<sup>13</sup> Mardalis, *Metode Penelitian Suatu Pendekatan Proposal*, (Jakarta: PT. Bumi Aksara, 2003), hal. 26.

<sup>14</sup> Sujarwo. *Metodologi Penelitian Sosial* (Bandung: Mandar Maju, 2001), hal. 45.



secara interaktif dan berlangsung secara terus-menerus sampai tuntas, sehingga datanya sudah jenuh.<sup>15</sup> Kegiatan analisis data dalam penelitian ini, dilakukan dalam 3 langkah analisis yaitu *data reduction* (reduksi data), *data display* (penyajian data) dan *conclution/verification* (kesimpulan).

a. *Data Reduction* (Reduksi Data)

Reduksi data diartikan sebagai proses pemilihan, pemusatan perhatian pada penyederhanaan, pengabstrakan, transformasi data kasar yang muncul dari catatan-catatan lapangan. Reduksi data berlangsung terus-menerus selama penelitian berlangsung, bahkan sebelum data benar-benar terkumpul. Jadi laporan lapangan sebagai bahan “mentah” ditingkatkan, direduksi, disusun lebih sistematis sehingga lebih mudah dikendalikan. Data yang direduksi memberi gambaran yang lebih tajam tentang hasil pengamatan, juga mempermudah peneliti untuk mencari kembali data yang diperoleh bila diperlukan.<sup>16</sup> Dengan reduksi data, data yang akan direduksi adalah semua data yang telah didapatkan di lapangan, yang meliputi profil, visi dan misi, struktur kurikulum dan organisasi, keadaan guru dan siswa, prestasi madrasah, pola kepemimpinan madrasah, strategi kepala madrasah dalam mengembangkan madrasah unggulan serta faktor pendukung dan penghambat pelaksanaan strategi kepala madrasah.

---

<sup>15</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian*, hal. 246.

<sup>16</sup> Sugiyono, *Memahami....* hal. 92.



Teknik analisis data tersebut dimulai ketika menetapkan masalah sampai data terkumpulkan. Seluruhnya dilakukan bersamaan antara pengumpulan data dan analisis data. Jadi analisis adalah suatu kegiatan yang berlangsung dari awal sampai akhir. Dengan demikian untuk menyajikan data, maka penulisannya dengan mendeskripsikan data yang diperoleh dalam penelitian. Setelah itu data diklasifikasikan dan diverifikasi dengan menuliskan kesimpulan dari hasil penelitiannya.